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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Wir untersuchten das Erleben der Menopause in Deutschland im Vergleich zu dem Erleben der Menopause in Papua Neuguinea.

          
Methode: Das Erleben der Menopause wurde in Anlehnung an die Menopause Rating Scale (MRS) erfragt sowie deren Übersetzung in Englisch und in Pidgin-Englisch. Offene Fragen zu qualitativen positiven und negativen Erfahrungen sowie der Durchführung einer Hormonsubstitution schlossen sich an. Die Auswertung erfolgte deskriptiv und inferenzstatistisch mit dem χ2-Test und dem Mann-Whitney-Test.

          
Ergebnisse: Die Befragung umfasste 40 postmenopausale Frauen in Deutschland und 41 postmenopausale Frauen in Papua Neuguinea. In Deutschland betrug das mittlere Alter 58,7 Jahre (range: 52-62), die Parität lag im Median 2 (range: 0-4), von den Befragten erlebten in der Menopause 87,7 % Beschwerden. In Papua Neuguinea betrug das mittlere Alter 55,2 Jahre (range: 48-70), die Parität lag im Median 6 (range: 2- 12). Beschwerden in der Menopause erlebten 79,6 %. Signifikante Unterschiede zwischen den Kulturen bestätigten sich zugunsten einer höheren Merkmalsausprägung in Papua Neuguinea bezüglich der erlebten depressiven Verstimmung, der allgemeinen Leistungsminderung, der erlebten Beeinträchtigung der Sexualität und der Trockenheit in der Scheide. Kein Unterschied zwischen den Kulturen fand sich für die Items Hitzewallungen, Herzbeschwerden, Schlafstörungen, Nervosität und Reizbarkeit und Harnwegsbeschwerden. 50 % der befragten postmenopausalen Frauen in Deutschland nehmen Hormone ein. Eine Hormonsubstitution führt keine der befragten postmenopausalen Frauen in Papua Neuguinea durch. 

          
Schlussfolgerung: Das Konstrukt Menopause der westlichen Kultur ist nicht in der Dritten Welt anzutreffen. Der Wahrnehmung und den Vorstellungen von Krankheit und Gesundheit liegen kulturell bestimmte Muster zugrunde.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: The objective of this study was to examine the experience of menopause in postmenopausal women from Germany and in postmenopausal women from Papua New Guinea. 

          
Methods: Experience of menopause were assessed by formation of symptom groups (e. g. hot flushes, cardiac or sleeping trouble, depression, touchiness, drop in performance, vaginal dryness, painful joints or muscles), following the Menopause Rating Scale (MRS). Apart from the translated English version a questionaire in Pidgin English was offered. Questions about positive and negative experience of menopause and the acceptance of hormonal replacement therapy were included. Statistical analysis was performed both descriptively and for the group analyses the Chi-squared-test and the Mann Whitney's U test.

          
Results: 40 postmenopausal German women and 41 postmenopausal women from Papua New Guinea were asked about their experience of menopause. The German women were 58.7 years old (range from 52 to 62) and had two children on average (range from 0 to 4). 87.7 % had experience of symptoms. In Papua New Guinea mean age was 55.2 years (range from 48 to 70), parity six (range from 2 to 12). 76.9 % had experience of symptoms. There were significant intercultural differences between the experience of depressive mood, general drop of performance, sexual experience and the vaginal dryness and we found no significant intercultural differences between the experiences of hot flushes, cardiac trouble, sleeping trouble, nervousness and urological symptoms. 50 % of the German women take hormonal replacement therapy and nobody of Papua New Guinea.

          
Conclusion: The experience of menopause as seen in the developed countries does not exist in the developing countries. The perception about illness and well-being are formed by culturally produced patterns.
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